



Rapport d'activité 2024



Table des matières

<i>Aperçu</i>	3
<i>Mission & Valeurs</i>	3
<i>Les Jeunes & les Maisons d'Accueil</i>	3
<i>Les Volontaires de terrain</i>	3
<i>Les Activités</i>	4
Activités ré-cr�atives	4
53 activit�s r�guli�res et un camp bivouac	4
102 activit�s ponctuelles	6
T�moignages : quand l'ordinaire devient extraordinaire	8
Soutien scolaire	9
<i>L'ASBL : toujours en mouvement</i>	9
Comit� de soutien : des volontaires en r�colte de fonds	10
Partenaires	10
Partenariats externes	10
Donateurs.....	10
<i>Comptes & Finances</i>	11
Compte de r�sultats	12
<i>Remerciements</i>	13

Aperçu

2024 fut une année record pour Oxybulle ! La famille Oxybulle s'est élargie et a accueilli 14 nouveaux volontaires de terrain ultra motivés. L'équipe des volontaires engagés dans la récolte de fonds a mené des actions incroyables et efficaces. Ces engagements bénévoles associés à l'aide de partenaires solidaires nous ont portés vers un développement important de notre action : **155 activités organisées, plus de 700 séances de soutien scolaire, pour 85% de notre public-cible touché.**

Grand merci à chacune et chacun pour avoir offert de précieux moments de déconnexion et d'attention et pour avoir aidé des jeunes fragilisés à avancer dans le chemin de la réparation.

Mission & Valeurs

La mission d'Oxybulle est d'**offrir aux enfants des maisons d'accueil de la province de Namur des expériences ré-créatives, riches de rencontres, de transmissions, d'apprentissages et de moments de qualité partagés avec des volontaires.**

Le **respect**, la **confiance**, l'**écoute**, le **partage** et la **solidarité** sont au cœur de toutes nos actions et activités.

Les Jeunes & les Maisons d'Accueil

Les activités d'Oxybulle s'adressent aux enfants et adolescents entre 3 et 18 ans qui sont hébergés dans des structures agréées de l'aide à la jeunesse (services résidentiels généraux ou projets pédagogiques particuliers). Ils ont été éloignés de leurs familles car ils y ont vu, entendu ou vécu des choses inappropriées ou simplement parce qu'en l'absence temporaire de parents, personne ne peut prendre soin d'eux.

Ce sont des enfants presque comme les autres, si ce n'est qu'à leurs soucis ou comportements d'enfants s'ajoute un vécu parsemé de ruptures, de tristesse, de manques affectifs qui les ont bien chamboulés !

Les maisons d'accueil avec lesquelles Oxybulle collabore sont toutes situées dans la province de Namur (Anhée, Belgrade, Bois-de-Villers, Courrière, Malonne, Namur, Profondeville, Wépion et Yvoir). Elles hébergent en moyenne une quinzaine d'enfants, accompagnés 24h/24 par des éducateurs, des psychologues, des assistants sociaux, des coordinateurs, une direction, une secrétaire et une équipe technique.

Les Volontaires de terrain

Les volontaires d'Oxybulle rencontrent et emmènent les jeunes marcher, bouger, se ressourcer ou visiter un musée, une ville et profiter ensemble de bons moments ; ils les aident dans leurs devoirs et matières difficiles. Au cours de ces rencontres, ils apprennent à se connaître, des liens se créent et des souvenirs positifs se construisent.

Ces volontaires, rigoureusement sélectionnés, sont au cœur d'Oxybulle. Tous ont en commun l'envie de partager leur temps avec des enfants, savent rebondir devant les imprévus et trouver des solutions créatives.

Leur diversité d'âge et d'expériences enrichit les activités et permet des interactions positives avec les jeunes. Ainsi la plus jeune a 24 ans tandis que le plus âgé en a 74.

Fin 2024, ils étaient au nombre de **28** : **15 pour les activités de loisir et 15 pour le soutien scolaire dont deux volontaires qui font les 2.**

Durant leur engagement, les volontaires sont accompagnés et formés. En 2024, les volontaires en activité de loisir ont suivi une formation dispensée par la Croix Rouge sur les premiers soins à donner aux enfants en cas de brûlure, étouffement, malaise vagal, accident etc. Une trousse de secours leur a été remise afin qu'au moins 1 volontaire dispose du matériel nécessaire de base lors de chaque activité.

Les Activités

Activités ré-créatives

Les activités sont proposées par les volontaires ou organisées suite aux souhaits exprimés par les enfants. Elles ciblent une tranche d'âge (maximum 3 ans d'écart) et se font en petit groupe (max 10 enfants), afin d'être en mesure d'accorder un maximum d'attention à chaque enfant. Elles ont généralement lieu les weekends et pendant les vacances scolaires. Elles durent 1h, une après-midi ou toute une journée.

Les activités sont **ponctuelles** ou **régulières**. Ponctuelles lorsque les volontaires profitent d'une exposition, d'une météo clémente ou d'une opportunité et de la disponibilité des enfants ce jour-là pour organiser une sortie.

Les activités régulières rassemblent, quant à elles, le(s) même(s) volontaires et le(s) même(s) enfant(s). Elles permettent de construire ou d'approfondir la relation entre les jeunes et les volontaires, de les voir progresser, évoluer et prendre confiance en eux.

En 2024, les volontaires d'Oxybulle ont organisé et animé **155 activités** pour **133 enfants** de **11 foyers différents** dont :

53 activités régulières et une nuitée à la belle étoile

49 rencontres avec 1 ou plusieurs jeunes entre 5 et 13 ans, pour 6 suivis réguliers. Ces rencontres sont l'occasion de sortir du groupe pour faire des activités seul ou en très petit groupe et accompagné par un adulte qui n'est là que pour lui/elle. Ces moments privilégiés apportent bien plus qu'une simple sortie et sont rares dans la vie des enfants qui vivent en permanence en collectivité. Pour certains jeunes, le lien avec le volontaire est leur seul lien positif avec un adulte hors de la maison d'accueil.

Coup de projecteur sur 2 activités : l'art thérapie et la nuitée à la belle étoile.

Art thérapie

Nathalie Lola a rejoint Oxybulle en mai. Depuis, elle anime (presque) chaque semaine un atelier d'art thérapie dans un foyer.

« Mercredi dernier, je me suis encore rendue au foyer X, où les enfants viennent "seuls" chez moi ... et où il se passe à mes yeux des miracles. Par le biais du dessin et du maquillage, j'ai pu développer avec chacun d'eux un lien de confiance et venant seuls, ils déposent le pire ... J'ai la chance de ne rien savoir sur eux, je ne peux pas me faire d'idée ou de suppositions à l'avance ... »

Je n'ose affirmer obtenir de résultats tellement l'expérience en foyer m'a appris combien le vécu de l'enfant dépend de la 'bonne' relation à sa famille. J'ai toutefois confiance que ce que nous vivons au sein de l'atelier, laisse une trace, et leur permet d'affronter leur quotidien avec plus de confiance en eux et dans les adultes qui en ont la charge ... »

Le foyer X, quant à lui souligne que *« l'atelier du mercredi touche plusieurs jeunes en manque de confiance en eux et qui ont besoin de moments individualisés. L'atelier leur donne l'espace temps nécessaire à leur évolution. »*

4 jours dans la nature et une nuit à la belle étoile

Mi-août, 11 jeunes de 5 foyers différents et 3 volontaires ont suivi un mini entraînement pour passer une nuit à la belle étoile, au domaine de Mozet. Sous la houlette bienveillante des 2 animatrices de l'ASBL « **Environnement pour tous** », les jeunes ont appris à utiliser correctement une boussole et un canif (ils ont fabriqué les sardines pour tendre les bâches), distinguer des plantes comestibles, préparer le feu sans allumettes etc.

« Nous voilà en route, équipé pour la vraie aventure, sans gsm et sans montre ! Au camp, nous terminons les logements de chacun. Après le pique-nique, nous creusons l'espace feu et plaçons les pierres qui soutiendront la grille de cuisson, nous tendons des bâches de protection de chaque côté, accrochées à 2 trépieds assemblés en brêlage ainsi qu'au-dessus de la table de la cuisine montée la veille, par Emma et Chris [volontaires Oxybulle]. Ces protections sommaires vont se révéler un peu plus tard, bien précieuses ! »

[...] En effet, une averse intense chamboule le repas de beignets de consoude, des bâches s'effondrent et une animatrice doit aller en urgence chercher tentes et hamacs.

« Vite il faut remonter le tout et y répartir les jeunes différemment. Pendant ce temps, nous confectionnons des mini pizzas et des pains aux herbes ou aux noix à cuire sur le grill. Chacun vient chercher à manger et se protège comme il peut. Nous sommes enfin un peu rassurés, tout le monde est relativement au sec et nourri. Personne n'est prêt à oublier cette fameuse nuit à la belle étoile ! Et si le WE a si bien fonctionné, c'est aussi grâce aux Jeunes qui ont tout de suite formé un groupe sympa collaboratif et volontaire même si l'une fois ou l'autre, certains ont eu plus difficile de participer, aux animatrices de Mozet pleines de ressources, bien organisées, joyeuses et bienveillantes, sans oublier

les volontaires Oxybulle, super motivés. Tout le monde se quitte en évoquant le prochain WE ! » Anne.



102 activités ponctuelles

125 jeunes entre 3 et 17 ans ont pris part 514 fois aux multiples activités Oxybulle.

A la demande des jeunes, les volontaires ont organisé des sorties qui ont permis aux jeunes de vivre des expériences uniques en dehors de leurs centres d'hébergement et de partager rires et joies, dont:

- Une journée sur le thème des pokémons : fabrication de pokeball et gobelets, lectures, épreuves de dressage etc. Tous les enfants ont reçu un mini pikachu fabriqué par la maman d'une volontaire
- Top Chef avec un vrai jury pour des apprentis cuisiniers
- 7 ateliers créatifs et 2 ateliers bricolage avec scie et visseuse

Oxybulle

- des sorties-balades-découverte le long de la Meuse ;
- visite à Han-sur-Lesse,
- sortie récréative à l'Île d'Yvoir ;
- une journée inoubliable à Spa Francorchamps ;
- du fun à la Foire de Libramont ;
- des visites toujours très appréciées dans un refuge pour animaux ;
- encore un moment fort : la cérémonie de clôture du Mémorial Van Damme au stade Roi Baudouin ;



Coté culturel_: grâce à notre partenariat avec Article 27, nous avons aussi pleinement profité de la belle offre du centre culturel de Namur, le Delta qui organise des ateliers artistiques et ludiques, des expos originales et des spectacles interpellant, des différents théâtres ou encore des festivals en Belgique.

Décembre 2024 a aussi connu un événement fédérateur pour Oxybulle : le Goûter « magie » : grâce au soutien de l'association **Femmes d'Europe** et d'autres bailleurs, pour la première fois nous avons rassemblé une grande partie des enfants, de leurs éducateurs et des volontaires. Un magicien illusionniste a illuminé les yeux des jeunes et des moins jeunes, et chacun est reparti avec un souvenir étoilé.



Témoignages : quand l'ordinaire devient extraordinaire

« Nous partons tranquillement en commençant par la visite de l'épicerie bio située à 50 m du foyer et inconnue des jeunes. Ils sont époustouffés, il y a tant de chose à découvrir, tout est différent du supermarché. Ils posent beaucoup de questions et chacun choisit 'son' fruit. »

« Lorsque je demande aux filles (ados) si elles savent ce que l'on va faire, elles répondent, non mais on sait qu'avec Oxybulle c'est toujours chouette ! »

« Le lieu était vraiment insolite : une église désacralisée, la Nef. Cela les a intriguées qu'on puisse organiser des concerts/spectacles dans une église. Elles ont été à la fois étonnées, amusées et même intimidées. Cela leur a ouvert les chakras de voir un monde inconnu pour elles, tout cela dans un cadre sécurisant. Après nous avons discuté autour d'un verre. Cela a libéré la parole sur différents sujets, comme l'homosexualité, le respect, la différence et le fait que toutes les femmes avaient un corps différent. » Cabaret – Namur is a Joke.

« Nous trouvons le 1^{er} indice et l'épreuve : construire un château avec nos corps. Avec un peu d'imagination, c'est vite réussi et nos jeunes explorateurs trouvent le puis, puis les donjons, ... Peu savent lire facilement et encore moins écrire. Répondre aux questions n'est pas leur truc même si nous les aidons. Alors, nous marquons une pause pour goûter à l'ombre. Les jeunes découvrent et

dévoient les pommes d'août. Plus tard, Alban découvre beaucoup de pommes d'un autre genre, les pommes de pin. Nous décidons de nous concentrer sur les exercices d'adresse. Trouver les chemins tracés, à la recherche des indices devient le jeu. Le tir à l'arbalète remporte tous les succès. Eric en découvre le fonctionnement, Yan est très doué et Ethan volontaire et débrouillard. Les Jeunes jouent gaiement ensemble, ils semblent être tous de la même Maison Dans une tour d'angle au-dessus de la Meuse, nous essayons de repérer leurs maisons. Nous arrivons à situer celle de XXX. » Rally-épreuves Château de Poilvache.

« Le film a bien plu aux ados car il parlait de leur réalité, leurs liens par rapport aux réseaux sociaux, du fait de devoir toujours apparaître au mieux. Après le film nous avons pu débattre autour d'un thé à la menthe. FIFF 2024 – Namur.

« Dans la voiture, les ados n'étaient pas très motivées d'aller voir une pièce de théâtre, une a même pris ses écouteurs au cas où, si c'était nul. Une fois arrivé dans le lieu, l'ambiance a changé grâce à l'aspect cosy et décalé du lieu, elles étaient intriguées. Le spectacle a été captivant tant par ses messages que par l'interprétation et la mise en scène. Après le spectacle, lorsque j'ai demandé ce qu'elles en avaient pensé, une s'est écrié : MAG-NI-FI-CO ! Elles ont été enchantées, ont fait des selfies avec l'actrice, une lui a même demandé de lui faire un câlin car son message l'avait bouleversée. Elle a retenu qu'une femme ne devait pas essayer d'être parfaite mais être elle-même, que si on voulait créer quelque chose d'artistique que l'on devait essayer et pas se mettre de barrière. Héroïnes – Théâtre Jardin Passion.

Soutien scolaire

Le soutien scolaire a pour objectif d'aider un jeune à reprendre confiance en lui et en ses capacités. Chaque semaine, le volontaire rencontre un (ou plusieurs enfants à tour de rôle) dans sa maison d'accueil pour l'aider à faire ses devoirs, à approfondir certaines matières plus difficiles. Ici, ce n'est pas la performance qui est ciblée mais on encourage plutôt l'effort et l'enfant redécouvre le plaisir d'apprendre grâce à l'instauration d'une relation régulière, en confiance. Souvent, une séance se termine par un jeu, une démonstration de danse ou une « petite papote ».

En 2024, **75 jeunes** de 10 foyers ont bénéficié d'un **soutien scolaire individuel** à raison d'environ 1h par semaine pour un total **724 rencontres**.

Les demandes en soutien scolaire ont à nouveau augmenté de 50% ! Malheureusement, toutes les demandes n'ont pu être comblées malgré le fait que certains volontaires accompagnent plus d'un enfant, parfois même dans différents foyers. Nous sommes toujours à la recherche de bénévoles pour Courrière, Profondeville et Anhée.

L'ASBL : toujours en mouvement

En janvier, Oxybulle a intégré le « Swamp », un coworking dynamique et spacieux situé près de la place Saint-Aubin, en plein cœur de Namur. Les infrastructures sont idéales pour organiser les activités créatives, les réunions des volontaires, celles des administrateurs ainsi que les formations.

Afin de pouvoir mieux accompagner les bénévoles et gérer l'ASBL, le temps de travail de la coordinatrice est passée à 3/5 temps depuis février.



3 personnes, déjà impliquées dans l'association sont devenues membres de l'assemblée générale en avril tandis que Gwendoline quittait l'association fin 2024. Merci à toi, ce furent 4 années incroyablement riches d'engagement et d'implication !

Depuis mai, Oxybulle est accompagnée par un volontaire de l'ASBL Toolbox. Si l'objectif premier était de nous aider à élargir le nombre d'administrateurs, d'autres points d'améliorations sont apparus, comme l'utilité de revoir notre stratégie de communication interne et externe. Un nouveau logo et un site internet simplifié ont déjà redynamisé l'image d'Oxybulle. D'autres chantiers sont en cours et devraient aboutir en 2025.

Comité de soutien : des volontaires en récolte de fonds

Le Comité de Soutien rassemble **15 bénévoles** issus de toute la Belgique. Il assiste l'ASBL dans la récolte des fonds nécessaires à la réalisation de sa mission. C'est une équipe qui coordonne, participe et partage à son réseau les événements et ventes au profit d'Oxybulle.

En 2024, en sus de nos désormais traditionnelles ventes de petits œufs en chocolat et de jus de pommes/poires, une vente aux enchères d'œuvres d'art a été organisée en collaboration avec la salle de ventes Rops de Namur : OxyART24. 70 artistes ont créé et offert 77 pièces qui ont été mises en vente début décembre ; les pièces non vendues ont été proposées aux maisons d'accueil qui les ont reçues avec enthousiasme.

L'engagement et la générosité des artistes, le professionnalisme de l'équipe organisatrice et l'excellente collaboration avec le personnel de la salle de vente ont fait de cet événement un énorme succès.

Partenaires

Partenariats externes

Oxybulle a pu bénéficier de tarifs préférentiels pour les visites de musées, expositions ou places de théâtre et festivals grâce au partenariat noué avec **Article 27 Wallonie**.

Partenariat avec « **Environnement pour tous** » pour les 4 jours d'apprentissage à vivre dans la nature + 1 nuit à la belle étoile.

Donateurs

Vous avez été nombreux cette année à nous soutenir et nous vous en remercions du fond du cœur. Votre aide est vitale pour notre association qui ne bénéficie d'aucun subside public récurrent.

Nous remercions en particulier :

- Le cabinet d'avocats **Eubelius** pour son soutien généreux et spontané, issu des actions de récolte de fonds menées en interne fin 2023 ;
- La **Fondation Reine Paola** pour son engagement à nous soutenir sur les 5 prochaines années ;



- **D'Ieteren Group** pour leur confiance et leur soutien annuel qui nous permet de poursuivre plus sereinement notre mission ;
- **CAP 48 et le Cabinet de l'Aide à la jeunesse** pour le co-financement de la coordination en 2024 ;
- **Engie** pour son don généreux et les places offertes pour le Mémorial Van Damme et Technopolis ;
- Le **Rotary Club Namur Citadelle** pour son soutien régulier et enthousiaste
- **Twenty4You** pour le financement des 724 séances de soutien scolaire ;
- **BNP Paribas Fortis** grâce à qui Oxybulle bénéficie gratuitement des services de la plateforme Uningo ;
- **SWIFT, Genetec et Full Metal Services**;
- Celles et ceux qui ont associé Oxybulle à leurs **anniversaires** et aux **naissances** de leurs enfants et tous les **donateurs privés** ou anonymes.

Comptes & Finances

Le **bilan** 2024 est **positif** et assure la réalisation des activités pour 2025.

Oxybulle a choisi de faire revoir et établir ses comptes et bilan par un bureau comptable-fiscaliste. Ils ont été approuvés lors de l'AG du 16 avril 2025 et déposés au greffe du tribunal de l'entreprise de Namur.

Compte de résultats

OXYBULLE		Page : 3
RUE DE HALTINNE 15 BE-5340 GESVES BE0747.551.284	Bilan interne Exercice 2024	31/12/2024
EUR	01/01/2024 - 31/12/2024	Schéma complet

		Ex. 2024 Rep 2024 → Clô 2024	
		01/01/2024 - 31/12/2024	
COMPTE DE RESULTATS			
Ventes et prestations	70/76A		100.043,98
Chiffre d'affaires (ann. 6.9)	70	88.109,00	
700000 COTISATION		135,00	
700100 DON		76.580,00	
700500 EVENEMENTS		11.394,00	
Autres produits d'exploitation	74	11.934,98	
740000 SUBSIDES EXPL ET MONTANTS COMPENS.		4.500,00	
748100 REDUCTION CHARGES SOCIALES		7.357,75	
749050 CREDIT PRECOMPTE SECTEUR PRIVE		77,23	
Coût des ventes et des prestations	60/66A		(65.585,08)
Services et biens divers	61	(23.388,09)	
611200 FRAIS GENERAUX		(6.906,91)	
611300 ACTIVITES		(10.206,69)	
611400 EVENEMENTS/E-SHOP		(6.274,49)	
Rémunérations, charges sociales et pensions (ann. 6.9)	62	(42.196,99)	
620200 REMUNERATIONS EMPLOYES		(28.907,99)	
620211 PECULE DE VAC. EMBL. PREC.		(1.979,70)	
620260 DIVERS IMPOSABLES		(24,83)	
620271 DEPLACEMENTS DOMICILE-LIEU DE TRAVAIL		(212,17)	
620272 REMBOURSEMENT DE FRAIS		(1.565,00)	
621200 ONSS PATRONAL EMPLOYES		(9.507,30)	
Bénéfice (Perte) d'exploitation (+)(-)	9901		34.458,90
Charges financières	65/66B		(118,96)
Charges financières récurrentes (ann. 6.10)	65		(118,96)
Autres charges financiers	652/9	(118,96)	
654000 DIFFERENCE DE PAIEMENT		(0,04)	
657000 FRAIS DE BANQUE		(118,92)	
Bénéfice (Perte) de l'exercice avant impôts (+)(-)	9903		34.339,94

Remerciements

Un énorme merci à **tous les volontaires d'Oxybulle** pour leur engagement solidaire et leur investissement qui contribuent à redonner de l'espoir aux enfants fragilisés :

- Vous qui donnez votre temps et votre énergie pour organiser et encadrer des activités originales et répondre aux envies des jeunes
- Vous qui répondez présents pour suivre certains enfants dans leur parcours scolaire
- Vous qui vous démenez en organisant des ventes et événements au profit d'Oxybulle, sans qui l'avenir de certaines activités de l'ASBL serait moins certain.

Merci aux **jeunes** qui attendent les activités Oxybulle avec impatience et dont les sourires nous encouragent à leur proposer encore plus de belles activités.

Merci aux **maisons d'accueil**, qui nous confient leurs jeunes, avec qui nous avançons ensemble, et qui nous aident à faire encore mieux.

Merci aux personnes qui acceptent chaque année d'être points d'enlèvement ou qui aident ou participent à nos différentes actions. De manière générale, merci à tous les ambassadeurs d'Oxybulle, qui croient en l'avenir des jeunes fragilisés et qui partagent nos valeurs et portent notre mission.

Merci à nos **familles** et **amis** pour leur soutien et leurs encouragements. Et merci à nos **donateurs et mécènes**, petits et grands, qui nous accordent leur confiance et nous permettent de poursuivre notre mission plus sereinement.